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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В таймырских поселках запланированы капитальные ремонты образовательных 
учреждений 

По информации управления развития инфраструктуры администрации муниципального 
района, в 2020 году запланированы мероприятия за счет средств районного бюджета по 
капитальному ремонту образовательных учреждений Таймыра. Всего на эти цели выделено 
более 49 млн. рублей. 

В текущем году уже началось благоустройство территории Дудинской средней школы № 
4, а также продолжается разработка проекта по реконструкции здания Центра туризма и 
краеведения «Юниор». 

Запланировано провести капитальный ремонт систем отопления и наружных сетей 
теплоснабжения зданий Крестовской и Жданиховской начальных школ-детских садов 
сельского поселения Хатанга, для последнего будет приобретена и установлена модульная 
котельная. 

Также в настоящее время государственную экспертизу проходит проектная 
документация объекта капитального строительства Общеобразовательной школы на 100 
учащихся в поселке Хета сельского поселения Хатанга. Строительство школы будет 
включено в краевую государственную программу «Развитие образования» на 2021-2023 гг. 

Кроме этого, в селе Хатанга одноименного сельского поселения завершено 
строительство здания под размещение спортивного зала и кабинетов для организации 
кружковой деятельности. В мае текущего года объект введен в эксплуатацию, здание 
передано для подготовки к учебному процессу. В летний период будут проведены работы по 
благоустройству территории. 

«Таймыр» 
Наследники Босова продали его актив на Таймыре миллиардеру Троценко 

Наследники Дмитрия Босова, который покончил с собой в мае, и его партнеры по группе 
«Аллтек» совершили первую сделку с его активами. 18 июня состоялась продажа угольного 
месторождения на Таймыре, которое приобрел миллиардер Роман Троценко, пишет Forbes 
со ссылкой на вдову Босова. Эту информацию изданию подтвердил сам Троценко. 
Представитель Катерины Босовой подтвердил РБК факт сделки. 

По словам вдовы Босова, речь идет о продаже 50% угольной компании «Арктическая 
горная компания» (АГК). Подготовка к сделке заняла четыре месяца. Она сообщила, что 
Троценко получил этот актив в обмен на свою долю в проекте «Печора СПГ», который 
предполагал строительство СПГ-завода на базе газовых месторождений в Ненецком 
автономном округе (НАО). В результате этой сделки группа «Аллтек» (выступила продавцом 
50% АГК), основанная Босовым, консолидировала 100% газового проекта «Печора СПГ», 
добавила Босова. Но она не сказала, какая доля в этом проекте принадлежала Троценко. 

Источник, близкий к «Аллтеку», пояснил РБК, что Троценко с самого начала владел 
долей в «Печоре СПГ». По данным СПАРК, 100% «Печоры СПГ» принадлежит сингапурской 
CH Gas Pte. В 2015 году «Аллтек» договорился реализовывать этот проект с «Роснефтью»: 
нефтяная компания заплатила за 50,1% акций СП $110 млн, а 49,9%, как сообщалось тогда, 
осталось у группы Босова и партнеров. Однако в 2018 году «Роснефть» вышла из проекта, не 
увидев в нем перспектив. 

В разговоре с Forbes Троценко сообщил, что сделка по обмену активами, переговоры по 
которой начались еще в феврале, была безденежной и сейчас она полностью закрыта. 
Миллиардер оценил общие инвестиции прежних владельцев в АГК в $86 млн. Троценко 
отметил, что намерен консолидировать 100% компании и ведет переговоры с бывшим 
партнером Босова Александром Исаевым, которому принадлежит еще 50% АГК. РБК 
направил запрос Исаеву. 

Троценко уже владеет другим угольный активом на Таймыре — «Северной звездой», где 
он планирует добывать 3,5 млн т в год к 2024 году. «И ему интересно объединить эти активы 
— «Северную звезду» и АГК», — пояснил РБК источник, близкий к «Аллтеку». 

 РБК 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Этим летом Дудинку освободят от ветхих сооружений 

В рамках работ по летнему благоустройству, в Дудинке проведут снос ветхих строений и 
очистку территорий от строительного мусора, металлолома. На основании муниципального 
контракта, заключенного городской администрацией, по результатам конкурсных процедур, с 
ИП Зейкан, до 15 сентября этого года специалистам предстоит вывезти порядка 1300 тонн 
кирпичного лома и освободить от хлама территорию равную 1200 квадратным метрам. 

Так, подрядчик выполнит демонтаж девяти стационарных неэксплуатируемых кирпичных 
мусоросборников в районе многоквартирных домов № 3 и 5 на улице Андреевой; № 47 на 
улице Горького и № 5 на улице Островского; № 3 и 5 на улице Дудинская; № 12 на улице 
Матросова и № 29 на улице Ленина; № 13 и 13б на улице Матросова; № 5а на улице 
Матросова и № 10 на улице Театральная; № 3 на улице Спортивная и № 5 на улице Щорса; 
№ 11 и 11а на улице Островского; № 40 на улице Горького и № 4 на улице Бегичева. 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Детская больница Норильска перепрофилирована под госпиталь. Количество больных 
с COVID-19 растёт 

Эта вынужденная мера позволит развернуть ещё 120 коек для инфицированных 
коронавирусной инфекцией. Но по прогнозу руководителя Норильского территориального 
управления здравоохранения Кобы Кавтеладзе, и этого фонда может быть недостаточно. 
Только за последние сутки прирост составил 77 человек. Всего на 19 июня зарегистрировано 
258 случаев заболевания. При этом Коба Кавтеладзе отмечает, что в госпитализации также 
нуждаются пациенты с внебольничной пневмонией, которых более 150 человек. 
Зарегистрировано восемь случаев заражения врачей и медицинских работников, причём не 
только работающих в «красной зоне». Это и терапевты, и узкие специалисты. Уже полностью 
заполнены два «ковидных» госпиталя: инфекционное отделение на Кирова, 23 и стационар 
наркологического отделения на Кирова, 19. Это 80 и 60 коек соответственно. 

«Всё медицинское сообщество и население Норильска наивно полагало, что мы легко 
пройдём этот период», - говорит руководитель управления. 

«Заполярная правда» 
 

Закончить ремонт норильского аэропорта Алыкель планируют к осени 
Реконструкцию норильского аэропорта Алыкель планируют завершить осенью. Об этом 

рассказал министр транспорта Красноярского края Константин Димитров. 
Заключительный этап реконструкции начался этим летом. Работы включают в себя 

реконструкцию аэропортового комплекса и реконструкцию объектов аэродромной 
инфраструктуры. 

Димитров отметил, что сейчас есть отставание от графика работ из-за доставки 
материалов. На совещании в Норильске поручили усилить контроль за соблюдением сроков, 
подрядчик должен будет составить сетевой график работ по дням. 

«До 26 июня также поручено провести комиссионное обследование 
отреконструированных и находящихся в стадии реконструкции объектов с целью выявления 
дефектов и последующим составлением акта. Все погрешности подрядчик будет обязан 
устранить в сезоне 2020», — сказал Константин Димитров. 

Также на данном этапе планируют уложить бетон на перроне, установить мачту 
освещения и также очистные сооружения для экологической безопасности. 

Финансирование проекта осуществляется в рамках частно-государственного 
партнерства. Общий объем вложенных средств составил 12,5 млрд. рублей. 

Newslab.ru 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Владимир Путин: "Необходимо оперативно исправить положение, ликвидировать 
ущерб и в полном объеме восстановить экосреду" 

Президент России Владимир Путин заслушал в режиме видеоконференции доклады о 
ликвидации чрезвычайной ситуации в Норильске 
 «Необходимо не просто оперативно исправить положение, ликвидировать ущерб, но и 
в полном объеме восстановить нарушенную экосреду. Очевидно, что последствия аварии для 
окружающей среды и водного биоразнообразия тяжелые. На рекультивацию и 
восстановление потребуется значительное время, и сотрудники компании «Норникель» 
обязаны продолжать работу до полного устранения нанесённого ущерба», - обратился к 
участникам совещания президент страны. 

Об обстановке на месте и неотложных мерах, которые предпринимаются по ликвидации 
последствий аварии, доложили министр МЧС России Евгений Зиничев, руководитель 
Федеральной службы по надзору в сфере природопользования Светлана Радионова, 
губернатор Красноярского края Александр Усс и председатель правления ПАО «ГМК 
«Норникель» Владимир Потанин… 

 «Заполярная правда» 
 
«Норникель» уже потратил на ликвидацию последствий разлива топлива около 5 
миллиардов рублей 

На онлайн-совещании с президентом России Владимиром Путиным президент 
«Норникеля» Владимир Потанин рассказал, что в ликвидации последствий разлива топлива, 
кроме спасателей МЧС и Морского спасотряда, участвуют более 200 специалистов компании 
и 150 единиц техники Заполярного филиала. «Норникель» полностью финансирует все 
работы. 

На спасательную операцию компания уже потратила около 5 миллиардов рублей и 
продолжит финансирование. 

«Ни одного бюджетного рубля потрачено не будет, но для нас сейчас наступает новый 
этап, возможно, еще более трудоемкий, длительный – мы приступаем к утилизации 
собранного грунта и топливно-водяной смеси, – рассказал Владимир Потанин. – Что касается 
топливно-водяной смеси, мы используем опыт наших нефтяников и сейчас занимаемся 
формированием проекта по перекачке смеси к месту ее сепарации. Рассчитываем, что в 
течение 2,5-3 месяцев с этой проблемой справимся. Что касается грунта, его собрали уже 
более 100 тысяч тонн и обеспечили безопасное хранение. Подготовлены емкости еще на 100 
тысяч тонн грунта для дополнительного складирования, потому что не весь грунт пока изъят. 
В планах – гранулирование этой массы за счет добавления цемента и других сорбентов, то, 
что нам рекомендовали специалисты МГУ, с которыми мы работаем и которые подсказали 
наиболее экологичный способ». 

Владимир Потанин также отметил, что сейчас «Норникель» совместно с Ростехнадзором 
проводит внеплановую ревизию своих объектов и «мероприятия по дополнительному 
укреплению защитных сооружений на этих объектах». До конца года компания планирует 
потратить на это 2,5 миллиарда рублей, в будущем году – еще 11 миллиардов. 

«Мы относимся к этой проблеме очень серьезно и намерены полностью восстановить 
причиненный ущерб, в том числе и на этапе восстановления биологического разнообразия – 
будем сотрудничать со всеми организациями, которые будут в это вовлечены, и полностью 
профинансируем эти работы», – сказал Владимир Потанин. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Перешагнули за 7,5 тысяч: коронавирусом заболели еще 148 жителей Красноярского 
края 
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В Красноярском крае выявили еще 148 человек с коронавирусом, 118 из них — в 
Красноярске. Таким образом, на 21 июня общее число заболевших в регионе достигло 7 580. 

За сутки выздоровели 7 пациентов с Covid-19 (всего в регионе таких 2 680). Новых 
умерших нет — их по-прежнему 86. К аппаратам ИВЛ подключены 52 человека (+0 за сутки). 

В Красноярске на сегодня в резерве осталось 20% от специально подготовленных койко-
мест, сообщает минздрав. 

Показатель заболеваемости на 100 тыс. населения составил 263,7. Темп прироста за 
сутки — 2,0%, сообщает Роспотребнадзор. 

Newslab.ru 
 

Усс пообещал Путину представить новые подходы к жизни в Арктике 
Губернатор Красноярского края Александр Усс пообещал президенту РФ Владимиру 

Путину представить новые подходы к жизни и работе в Арктике. 
«Владимир Владимирович, я надеюсь, а точнее, я уверен, что совместными усилиями 

мы можем не только ликвидировать здесь последствия данной аварии, но в принципе 
обеспечить системное серьезное решение позитивного плана. И я думаю, что в период 
вашего очередного приезда в Норильск, мы сможем продемонстрировать вам новые 
современные подходы организации и работы, и жизни в арктической зоне», — сказал Усс во 
время совещания о ходе ликвидации последствий разлива дизельного топлива в Норильске, 
которое прошло в пятницу в формате видеоконференции. 

РИА Новости 
 

Цифровой центр управления регионом появился в Красноярском крае 
Центр управления регионом (ЦУР) появился в Красноярском крае. Учреждение будет 

осуществлять работу на базе краевого Центра информационных технологий. 
Куратором проекта является министерство цифрового развития края,  оператором 

выступает Центр информационных технологий Красноярского края. В настоящее время 
участники группы по организации работы нового подразделения проходят обучение. Также 
начался поиск специалистов в команду ЦУР, для которых тоже запланировано обучение. 

По словам министра цифрового развития края Николая Распопина, ведомству важно 
сейчас обучить сотрудников нового структурного подразделения и дать им необходимые 
компетенции для начала работы и достижения задач по переходу на экономику данных. 

Планируется, что Центр управления регионом в перспективе станет эффективным  
инструментом мониторинга и прогнозирования социально-экономических процессов в крае, 
поддержки принятия решений в различных областях деятельности Правительства края, 
платформой для получения и структурирования информации из систем различных уровней. 
Кроме того, ЦУР должен помочь оценивать, анализировать, прогнозировать ситуацию, 
осуществлять планирование и мониторинг, контролировать исполнение решений в регионе. 

«Для Красноярского края Центр управления регионом – это, безусловно, новый проект. 
Но у нас уже есть опыт организации подобной структуры. Для проведения Всемирной зимней 
универсиады 2019 года в Красноярске создавался Главный операционный центр 
Студенческих игр. Он представлял собой современный информационно-аналитический центр 
с возможностью анализировать, проводить эффективный мониторинг, своевременно 
принимать решения по вопросам, возникавшим в ходе мероприятия. Теперь полученный опыт 
необходимо применить при создании Центра управления регионом. Многие из компонентов 
информационно-коммуникационной инфраструктуры Универсиады – технические средства, 
программное обеспечение – будут использоваться и в этом проекте. Но на этот раз наши 
цели и задачи масштабнее, нет временных рамок в виде дат проведения соревнований, а 
деятельность ЦУР распространяется не только на краевой центр, но и на весь Красноярский 
край", – отметил Николай Распопин. 

НИА-Красноярск 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин допустил, что вновь будет баллотироваться в президенты России 
Президент России Владимир Путин не исключил, что снова будет баллотироваться на 

пост главы государства, если соответствующие изменения в Конституцию будут приняты, но 
окончательное решение еще не принял. 

В РоссииПутин отметил, что поправки в Конституцию существенно ограничат 
полномочия президента 

"Я не исключаю возможности, если это возникнет в Конституции, баллотироваться. Там 
видно будет", - сказал он в документальном фильме "Россия. Кремль. Путин" телеканала 
"Россия 1" (ВГТРК). 

Вместе с тем, президент подчеркнул: "Я для себя еще ничего не решил". 
Комментируя поправку в Конституцию, которая позволяет ему вновь выдвигать свою 

кандидатуру на выборы, Путин заметил, что "если этого не будет, года через два, а я знаю это 
по собственному опыту, вместо нормальной ритмичной работы на очень многих уровнях 
власти начнется рысканье глазами в поисках возможных преемников". 

"Работать надо, а не преемников искать", - добавил он. 
Путин утвердительно ответил на вопрос, стала ли актуальность поправок в Конституцию 

выше, учитывая опыт, который Россия получила за несколько месяцев пандемии. Он также 
напомнил, в каких условиях принималась действующая Конституция. 

"Действующая сегодня Конституция принималась в особый период в условиях 
острейшего внутриполитического кризиса, когда танки стреляли по парламенту, а в Москве 
шли боестолкновения с жертвами", - отметил президент. 

Подчеркнув, что сегодня в России стабильная политическая ситуация, он, вместе с тем, 
обратил внимание на то, что сохраняется ряд моментов, связанных с суверенитетом страны. 

"При создании Советского Союза было прописано право выхода, а поскольку не была 
прописана процедура, то возникает вопрос: если та или иная республика вошла в состав 
Советского Союза, но получила в свой багаж огромное количество российских земель - 
традиционных, исторических, российских территорий, а потом решила выйти из состава? Но 
тогда бы выходила хотя бы, с чем пришла, и не тащила с собой подарки от русского народа", - 
пояснил Путин. 

"Я абсолютно убежден в том, что мы делаем правильно, что принимаем поправки к 
действующей Конституции", - заключил Путин. 

Общероссийское голосование по поправкам в Конституцию назначено на 1 июля, но 
фактически будет идти в течение семи дней с 25 июня по 1 июля. 

INTERFAX.RU 
 

Голосование по поправкам: у российской системы аналогов в мире нет 
Поправки в Конституцию России, за которые мы будем голосовать уже скоро, 1 июля, 

привлекли внимание так называемой Венецианской комиссии (полностью — Европейской 
комиссии за демократию через право при Совете Европы). Это европейский консультативный 
орган, который занимается анализом конституционных норм в странах-участницах Совета 
Европы. 

Венецианской комиссии очень не понравилась поправка к статье 79 основного закона о 
приоритете положений нашей Конституции над положениями международных договоров, 
если они Конституции противоречат. Европейцы смекнули: так ведь после 1 июля Россия 
сможет не исполнять решения Европейского суда по правам человека (ЕСПЧ), органа, далеко 
не всегда принимающего в отношении России объективные и непредвзятые решения. И 
вообще проконсультировали бы лучше США. Там-то давно не замечают никаких 
международных договоров и делают что хотят. Хватают людей по всему миру и сажают в 
свои тюрьмы по американским законам, штрафуют на миллиарды европейские банки и 
автоконцерны, рвут международные соглашения, как это было с Договором по ПРО, по 
ракетам средней и меньшей дальности, со сделкой по Ирану, шантажируют санкциями 
крупнейшие компании Европы, и никто в Европе даже не смог ничего с этим всем поделать. 
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Так что 1 июля российские граждане сами будут решать, какие изменения в 
Конституцию принимать и какие нормы должны быть в приоритете. Тем более что пандемия 
коронавируса еще раз доказала, сколь важны для страны, например, поправки про социально 
ориентированное государство. Конечно, не менее важны и политические, ведь в кризисных 
ситуациях в стране должна быть устойчивая власть, способная действовать быстро и 
эффективно. Президент Путин и правительство в период пандемии коронавируса как раз и 
показали такую слаженную работу. Как будет дальше, никто не знает, но поправка о 
возможности для Владимира Путина баллотироваться на новый президентский срок в 2024 
году точно добавит российской политической системе стабильности, надежности и 
определенности, а также позволит в ближайшие годы на всех уровнях власти работать 
спокойно, не оглядываясь на будущие выборы. А уж Владимир Путин сам решит, нужно ли 
ему будет идти на новый срок. Пока важна сама возможность. 

Вести 
 

Назван минимальный срок действия российской вакцины от коронавируса 
Созданная совместно с Минобороны РФ вакцина позволит защитить получившего ее 

человека от коронавируса на срок более двух лет, заявил директор Национального 
исследовательского центра (НИЦ) эпидемиологии и микробиологии имени Гамалеи 
Александр Гинцбург. 

Клинические испытания вакцины, созданной НИЦ и Минобороны, на 18 добровольцах 
начались 18 июня в госпитале Бурденко. Их планируется завершить к концу июля. 

«Вакцина вводится дважды. Причем один и тот же ген (вакцина использует 
аденовирусные контейнеры для доставки генов, кодирующих белок “короны” у коронавируса 
— ред.) вводится на разных носителях, что дает возможность не просто получить защитный 
протективный иммунитет, но получить его на увеличенный период времени», — сказал 
Гинцбург в интервью газете «Красная звезда». 

«Данный подход гарантирует с большой вероятностью, что человек, получивший эту 
вакцину в бустерном (усиливающем — ред.) варианте, будет защищен от возможного 
заражения коронавирусом, по крайней мере, в течение двух лет, а возможно и на более 
длительный период», — добавил он. 

Врач отметил, что такое длительное действие препарата удалось доказать при 
совместной работе НИЦ и медицинских учреждений Минобороны РФ в африканской Гвинее 
над вакцинами против вируса Эбола. 

РИА Новости 
 

Путин счел неприличным для чиновников «выпячивать» свое благосостояние 
Чиновники должны помнить, что сотни тысяч россиян живут очень скромно, а работа и 

жизнь людей на государственных должностях проходят «в стеклянной комнате», считает 
Путин. При этом он призвал их воздержаться от показного аскетизма 

Представители органов власти не должны выставлять напоказ свое благосостояние, 
считает президент Владимир Путин. Такое мнение он выразил в интервью для фильма 
«Россия. Кремль. Путин» на телеканале «Россия 1». 

По словам президента, чиновники должны «понимать, где они живут», и исходить из того, 
что «сотни тысяч людей в стране живут очень скромно». «И для чиновников, которые 
призваны служить людям, неприлично выпячивать напоказ свое благосостояние», — убежден 
он. В то же время Путин призвал воздержаться от показного аскетизма и отметил, что такое 
поведение не должно быть примером для подражания. 

По словам главы государства, работа и жизнь людей на государственных должностях 
проходят фактически «в стеклянной комнате». «И это дает возможности увеличить 
эффективность работы на антикоррупционном направлении. Так оно и происходит», — 
заявил он (цитата по «РИА Новости»). 

В прошлом году Путин говорил о недопустимости чванства и хамства со стороны 
чиновников в отношении граждан, отметив, что его нужно «напрочь исключить» на любом 
уровне власти. «К сожалению, люди и с этим сталкиваются. Удивительно, но факт», — заявил 
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он в июле 2019 года. Несколько месяцев спустя президент заявил, что человеку, 
который хамит и оскорбляет людей, не место в органах власти, и предложил 
«отрегулировать» этот вопрос. 

 РБК 
 

Большая часть россиян поддерживает отмену карантинных мер - исследование 
Почти 70% россиян выступили за снятие ограничений, введенных из-за коронавируса, 

говорится в отчете сервиса поиска работы и подбора персонала "Работа.ру", имеющегося в 
распоряжении РИА Новости. 

Сервис ранее в июне провел опрос среди 3,6 тысячи своих пользователей старше 18 лет 
из всех субъектов РФ. 

"Шестьдесят восемь процентов респондентов заявили, что поддерживают снятие 
карантинных мер, по их мнению, именно сейчас заболеваемость вирусом падает и 
открывается больше возможностей для выхода из кризиса", — говорится в отчете. 

Оставшиеся 32% указали, что ограничения начали снимать слишком рано, а 
эпидемиологическая ситуация не стабилизировалась. 

Также респонденты отметили сроки, когда, с их точки зрения, нужно смягчать 
ограничительные меры. 43% опрошенных считают, что это нужно было сделать уже давно, а 
21% жителей России согласились, что именно сейчас для этого самое лучшее время. 

При этом 14% респондентов уверены, что карантин должен действовать до конца июня, 
9% заявили, что снимать карантин не надо до конца июля, а 13% считают, что меры против 
заболеваемости коронавирусом должны действовать до конца этого лета и дольше. 

ПРАЙМ 
 

Мишустин утвердил порядок распределения 11,4 тыс. дополнительных бюджетных 
мест в вузах 

Премьер-министр Михаил Мишустин подписал постановление о распределении более 
чем 11,4 тыс. бюджетных мест в вузах в 2020 году с приоритетом для региональных учебных 
заведений. Документ опубликован в воскресенье на сайте правительства. 

"Утвердить прилагаемые особенности порядка и критериев распределения 
организациям, осуществляющим образовательную деятельность, дополнительных 
контрольных цифр приема по специальностям и направлениям подготовки и (или) 
укрупненным группам специальностей и направлений подготовки для обучения по 
образовательным программам высшего образования за счет бюджетных ассигнований 
федерального бюджета в 2020 году", - говорится в документе. 

"Речь идет о более чем 11,4 тыс. бюджетных мест в высших учебных заведениях <...> 
При этом приоритет будет отдан региональным учебным заведениям, находящимся за 
пределами Москвы, Санкт-Петербурга, Московской и Ленинградской областей", - отмечается 
в пояснительной записке к постановлению. 

Согласно документу, при распределении этих мест будет учитываться рейтинг вузов, 
сформированный по итогам конкурса, проведенного ранее Минобрнауки. 

В январе президент Владимир Путин в послании Федеральному собранию указал на 
необходимость сохранить доступность бесплатного высшего образования в стране. Он 
предложил ежегодно увеличивать количество бюджетных мест в вузах, при этом в 
приоритетном порядке в региональных, особенно в тех субъектах, где остро не хватает 
квалифицированных специалистов. 

ТАСС 
 

План восстановления экономики РФ доработан и направлен президенту 
Правительство РФ направило президенту Владимиру Путину доработанный проект 

общенационального плана восстановления экономики, сообщила пресс-служба кабинета 
министров. 

Документ доработан по результатам совещаний у главы государства, встреч с 
предпринимателями и экспертами. Также документ дополнен индикаторами исходя из 
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сценарных условий прогноза социально- экономического развития страны, сказано в 
сообщении. 

В апреле Путин поручил правительству подготовить к 1 июня общенациональный план 
по восстановлению страны от последствий пандемии коронавируса. 

2 июня глава правительства Михаил Мишустин представил план президенту, по итогам 
встречи Путин дал правительству поручение уточнить ряд параметров общенационального 
плана, подчеркнув, что его реализация должна начаться с 1 июля. 

Как отмечал Мишустин, представляя в начале июня первую версию плана, документ 
состоит из 9 разделов и содержит около 500 мероприятий по различным направлениям. 
Стоимость подготовленного на начало июня правительством общенационального плана 
восстановления экономики РФ и доходов граждан премьер-министр оценивал примерно в 5 
трлн рублей. 

Ключевая цель - повышение реальных доходов населения, снижение безработицы, 
устойчивый рост экономики за счет внедрения современных технологий, использования 
новых возможностей рынка труда, а также развития экспорта и активного импортозамещения. 
Срок реализации плана - до конца 2021 года. 

План планировалось реализовать в 3 этапа: стадия адаптации, стадия восстановления и 
стадия активного роста. 

Первый этап, названный "стадией адаптации" (июнь-сентябрь 2020 года), предполагает 
прекращение падения экономики относительно низшей точки 2-го квартала 2020 года. 

Второй этап под названием "стадия восстановления" (октябрь 2020 года - июнь 2021 
года) предполагает обеспечение восстановительного роста экономики и роста доходов 
граждан, а также не допущение осложнения санитарно-эпидемиологической обстановки. 

Третий этап назван "стадия активного роста" (июль-декабрь 2021 года), его целью 
является выход на устойчивые темпы экономического роста в соответствии с целевыми 
значениями общенационального плана. 

Согласно проекту плана на начало июня, основными его показателями на конец 2021 
года являются устойчивый рост реальных денежных доходов населения, снижение 
безработицы до уровня не более 5%, выход на устойчивый рост ВВП на уровне не менее 
2,5% в годовом исчислении. 

Часть мер, перечисленных в проекте плана, уже реализуется в рамках первых пакетов 
поддержки граждан и экономики (включая меры, озвученные президентом на совещании 11 
мая), часть озвучивалась на отраслевых мероприятиях - по автопрому, транспорту и пр. 
Значительная доля планируемых мер призвана снизить административную нагрузку на 
бизнес, упростить и "цифровизовать" регуляторику (в строительстве, образовании, 
социальных услугах и пр.), а также зафиксировать ряд временных послаблений, введенных 
на период коронавируса, на постоянной основе. 

Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Борьба против поправок к Конституции как "последний и решительный бой" 

Конституционное творчество — причем не техническое, а вполне содержательное — 
всегда имеет не только сторонников, но и противников. Не было противников разве что в 
процессе принятия сталинской Конституции, по вполне очевидным причинам. А так — 
конституционный процесс всегда вызывает нарекания у некоторой части общества. 

В свое время принятие Конституции Пятой республики называли переходом к фашизму. 
Франция уже более шестидесяти лет живет по Основному закону 1958 года и вроде бы как-то 
избегает фашистских начал. Но в процессе принятия всесокрушающий "Гав-гав-гав!" 
неизбежен. 

То, что мы наблюдаем сегодня в отношении приближающегося голосования по 
поправкам к Конституции, примечательно разнообразием претензий. С одной стороны, есть 
претензии по процедуре, как бы и вовсе не касающиеся содержательной стороны. 
"Голосование в условиях пандемии есть сознательное убийство избирателей". Политик Л. Я. 
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Гозман уже написал заявление в СК с просьбой привлечь В. В. Путина по ст. 105-2 
УК России "Умышленное убийство двух или более лиц" (через намерение). Когда же 
избирателям, не верящим в меры противовирусной предосторожности, предлагают 
голосовать на дому или же вообще удаленно, заявляется, что такой способ отдачи голосов 
означает сплошную фальсификацию. 

Попутно сообщается о членах избирательных комиссий, отказывающихся выходить на 
участки. То ли чтобы не способствовать распространению заразы, то ли чтобы не участвовать 
в злоупотреблениях. Здесь наблюдается некоторый туман — так же как и в числе отказников. 

Наконец, предъявляются претензии к плебисциту как таковому, ибо поправки 
предполагается голосовать списком. То есть и обнуление президентских сроков, и новый 
порядок формирования правительства, и покровительство животным идут в одном пакете, 
что, по мнению критиков, представляет собой обман избирателей. Ведь одному нравится 
арбуз, другому свиной хрящик, а тут все в одном меню. То, что пакетное голосование весьма 
часто встречается на плебисцитах, а равно и в парламентах, — недовольные, возможно, не 
знают, а возможно, игнорируют. 

С другой стороны, есть претензии по содержанию. В основном они касаются поправки 
Терешковой об обнулении, а также поправки, утверждающей приоритет российского 
законодательства над международным. В части приоритета Соединенным Штатам — можно, 
но России — никак нельзя. 

В целом же мы видим испытанный полемический прием, называемый "До<копаться> до 
телеграфного столба", а в баснях выражающийся в диалоге: 

"Да помнится, что ты еще в запрошлом лете 
Мне здесь же как-то нагрубил: 
Я этого, приятель, не забыл!" — 
"Помилуй, мне еще и отроду нет году", 
"Так это был твой брат". — 
"Нет братьев у меня". — "Так это кум иль сват 
И, словом, кто-нибудь из вашего же роду. 
Вы сами, ваши псы и ваши пастухи, 
Вы все мне зла хотите, 
И если можете, то мне всегда вредите: 
Но я с тобой за их разведаюсь грехи". 
Полемика по методу "Вали кулем, потом разберем" бывает довольно эффективна в 

режиме реального времени, когда максимальный шум и ор может сработать здесь и сейчас, а 
потом — кто же будет разбирать. На самых демократических выборах в самых 
демократических странах не то же ли самое? 

Тем более что и в нашей новейшей истории есть прецедент. Предвыборная газета 1996 
года "Не дай бог!" с не меньшим разнообразием поносила кандидата в президенты Г. А. 
Зюганова, представляя его в образе свирепого бабуина с окровавленным кинжалом в зубах. 
И вполне сработало. А также немало обогатило издателей газеты, которая была щедро 
профинансирована эффективными политтехнологами. 

С тех пор прошло без малого четверть века, но мастерство не пропьешь. Особенно если 
это мастерство должным образом поощрить материально. 

И прогрессивная общественность сейчас идет в последний и решительный бой. Градус 
ненависти соответствующих СМИ зашкаливает все пределы. 

Другой вопрос, сработает ли сейчас модель "Не дай бог!" v.2.0? Несомненно, народ 
сейчас находится не в идеально благодушном состоянии, кризис и карантин редко когда 
удобряют граждан — скорее наоборот, и соблазн разведаться с властью за ее настоящие и 
мнимые грехи может многих одолеть. Но в сравнении с 1996 годом либералы и демократы 
очень сильно сняли с граждан пыльцу невинности — и мегадецибельный лай способен 
произвести обратный эффект. Принцип Бродского "Если Евтушенко против колхозов, то я за" 
не всегда справедлив, но, если Евтушенки таковы, какими мы сейчас их видим, он с большой 
вероятностью сработает. Естественное отталкивание от разгулявшегося пандемониума. 
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Так что подождем 2 июля, когда прогрессивная общественность стихнет, как 
будто еще вчера не пребывала в состоянии неистовства. Так всегда бывает, надеемся, что 
так будет и на этот раз. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.06.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 69,57  ▼ 0, 05 

EUR 78,00  ▼ 0, 29 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


